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Nuncio apostólico pidió 
“empatía y coraje” a los 
fiscales de Alto Paraná 

El proceso de selección de nuevos camaristas en la Circunscripción Judicial de
Alto Paraná genera una ola de críticas y denuncias sobre manipulación política
en el Consejo de la Magistratura (CM). El abogado Mauro Barreto, miembro del
Colegio de Abogados del Alto Paraná, denunció que la institución se convirtió en

un órgano completamente politizado, manejado por el movimiento Honor
Colorado, y que las ternas para los Tribunales de Apelaciones en lo penal y en lo
civil y comercial están siendo elaboradas en base a intereses políticos y no a
méritos profesionales.  (Pág. 2)

CUESTIONAN QUE EL ORGANISMO ESTÁ TOTALMENTE POLITIZADO Y SERVIL A HONOR COLORADO
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La cuarta edición de la Expo Construir Paraguay abrió sus puertas en el Hotel Nobile, consolidándose
como el evento más importante de este renglón económico en la zona Este del país. Con la participación
de 120 expositores nacionales e internacionales, la muestra presenta las últimas tendencias y tecnolo-
gías en construcción, servicios y afines. El evento se extenderá hasta este viernes y espera recibir a unos
15.000 visitantes. (Pág. 7) 
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Avda. Curupayty Nº 17, entre Adrián Jara y

Mons. Rodríguez -  Ciudad del Este - Paraguay

Teléf.: (061) 514 920

Policía busca a abogado 
que abofeteó a funcionaria 

del INTN en Tavapy   
Pág. 13

La Expo Construir, un evento clave 
para el desarrollo del sector en el Este

Colegio de Abogados pedirá a CSJ que ternas
sean devueltas al Consejo de la Magistratura



Barreto adelantó que el
gremio de abogados pre-
sentará ante la Corte
Suprema de Justicia un
informe detallado sobre
algunos de los candidatos
ternados, entre ellos
Aníbal Duarte y Cinthia
Garcete, Fátima Burró y
otros, quienes cuentan con
serios cuestionamientos en
su historial. “El Consejo de
la Magistratura está prepa-
rando ternas conforme a

los pedidos políticos que
van surgiendo, y no se está
respetando el reglamento
del Consejo”, afirmó
Barreto. Agregó que los
representantes de los abo-
gados dentro del CM,
Gerardo Bobadilla y
Enrique Berni, accedieron
a sus cargos gracias a su
vínculo con Honor
Colorado y el expresidente
Horacio Cartes.

El abogado también

advirtió sobre la influencia
de políticos y operadores
judiciales en la selección de
jueces. En particular, men-
cionó al abogado Blas
Pereira, exjefe de gabinete
en la Municipalidad de
Ciudad del Este y allegado
al vicepresidente Pedro
Alliana, a quienes señaló
como actores clave en la
manipulación de las ter-
nas. “El tráfico de influen-
cias es evidente. Blas

Pereira es un personaje con
un fuerte control sobre la
justicia en Alto Paraná y
opera con el respaldo de
Alliana. También hay inje-
rencia directa de otros polí-
ticos que hoy están en el
poder”, aseguró.

Uno de los casos más
controversiales es el de la
jueza Cinthia Garcete,
quien, según informacio-
nes obtenidas por el
Colegio de Abogados,
habría asegurado que su
nombramiento como
camarista ya está garanti-
zado. “A ella no le interesa
lo que haga el Colegio por-
que, según dice, ya le pro-
metieron el cargo”, señaló
Barreto. Garcete es conoci-
da por decisiones judicia-
les altamente cuestiona-
das, como el blanqueo a
políticos así como la libera-
ción de hasta feminicidas e
incluso la protección de un
exagente policial acusado
de abuso sexual infantil.

En la terna para la
Cámara de Apelaciones en
lo civil y comercial figura
también la jueza Ybete
Welter de Troes, cuya ges-
tión ha sido calificada de
improductiva, pero que así
como están las cosas será la
seleccionada, pues tendría
fuerte respaldo político.
Incluso logró una terna a

su medida para justamen-
te aparecer con mayor
puntaje. En la misma situa-
ción, para la sala civil, está
el que ya fuera juez Aníbal
Duarte. Este también ya
tendría los votos en la
Corte para lograr su desig-
nación nuevamente como
magistrado incluso en un
cargo mucho más alto, el
de camarista. Duarte está
muy vinculado a los
Zacarías e incluso, su her-
mano, Braulio Duarte,
siempre fue del entorno
político de dicha familia. 

Entre los candidatos
para el Tribunal de
Apelaciones en lo penal
figura la jueza Teodolina
María de Fátima Burró, cri-
ticada por haber emitido
fallos favorables a policías
involucrados en abusos de
autoridad y por haber con-
cedido arresto domiciliario
a una líder de una red de
sextorsión en Ciudad del
Este y decenas de barbari-
dades jurídicas cometidas
en el ejercicio de su fun-
ción.

A pesar de la preemi-
nencia de postulantes
cuestionados, en la terna 3
para la Cámara de
Apelaciones en lo penal
aparecen nombres mejor
posicionados, como los
jueces Óscar Genes y

Marino Méndez, ambos
con excelente gestión en su
actual cargo, como jueces
de sentencias. En tanto,
hay otras ternas integradas
por jueces cuyos nombres
no son muy cuestionados,
como Amílcar Marecos y
Bernardo Silva. 

PIDEN DEVOLVER 
LAS TERNAS

Ante este panorama, el
Colegio de Abogados del
Alto Paraná solicitará for-
malmente que las ternas
sean devueltas al Consejo
de la Magistratura y que se
revisen las postulaciones
bajo criterios estrictamente
técnicos y no políticos. “Es
inaceptable que las desig-
naciones se sigan haciendo
en base a favores políticos
y no a la capacidad y tra-
yectoria de los candidatos.
Vamos a presentar todos
los cuestionamientos ante
la Corte Suprema de
Justicia y exigir que se res-
pete la independencia del
sistema judicial”, concluyó
Barreto.

Las denuncias del gre-
mio de abogados refuer-
zan la percepción de que la
justicia sigue siendo mane-
jada por intereses políticos
y económicos, debilitando
la confianza ciudadana en
las instituciones.
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CUESTIONAN QUE CONSEJO DE LA MAGISTRATURA ESTÁ TOTALMENTE POLITIZADO Y SERVIL A HONOR COLORADO

El proceso de selección de nuevos camaristas
en la Circunscripción Judicial de Alto Paraná
genera una ola de críticas y denuncias sobre
manipulación política en el Consejo de la
Magistratura (CM). El abogado Mauro Barreto,
miembro del Colegio de Abogados del Alto
Paraná, denunció que la institución se convirtió
en un órgano completamente politizado, mane-
jado por el movimiento Honor Colorado, y que
las ternas para los Tribunales de Apelaciones
en lo penal y en lo civil y comercial están siendo
elaboradas en base a intereses políticos y no a
méritos profesionales.

Colegio de Abogados pedirá a CSJ que ternas
sean devueltas al Consejo de la Magistratura

La jueza Cinthia Garcete asegura que ella
será camarista, pese a sus nefastos

antecedentes.

Juez Aníbal Duarte, futuro camarista y otro
de los cuestionados por miembros del
Colegio de Abogados del Alto Paraná.

Enrique Berni y Gerardo Bobadilla, del Consejo de la Magistratura,
responden a los intereses políticos de Honor Colorado.
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En entrevista con radio
La Clave, el líder liberal
cuestionó la tardanza de la
Justicia Electoral y de la
Dirección Nacional de
Contrataciones Públicas
(DNCP) en avanzar con la
licitación para la adquisi-
ción de los dispositivos de

votación, un proceso que
ya contaba con presupues-
to aprobado desde el año
pasado.

El PLRA evalúa enviar
una nota formal al TSJE o
incluso solicitar una reu-
nión con los ministros del
tribunal para aclarar la

situación. Fleitas enfatizó
que la nucleacion comuni-
có con suficiente antela-
ción su decisión de convo-
car las elecciones internas,
por lo que considera injus-
tificada la demora en la
respuesta del TSJE.

Desde su perspectiva,
la negativa del tribunal
podría estar motivada por
intereses políticos que bus-
can obstaculizar la interna
liberal. “Nos llama pode-
rosamente la atención que
la Justicia Electoral se
declare no en condiciones.
¿Qué pasaría si se tienen
que realizar elecciones por
algún cargo importante?”,
cuestionó el presidente del
PLRA, evidenciando su
desconfianza en el argu-
mento del TSJE.

El retraso en la comuni-
cación entre las institucio-
nes no es la causa del pro-
blema. Si bien la conven-
ción del PLRA tomó la
decisión en octubre de
2024, el documento oficial
fue remitido recién en
febrero de 2025.

Al respeto, Fleitas sos-
tuvo que existe un margen
de tiempo considerable
hasta agosto para garanti-
zar la organización de los
comicios. 

Además, subrayó que
en procesos anteriores,
como las elecciones muni-
cipales de 2021 y las gene-
rales de 2023, el TSJE optó
por alquilar las máquinas
de votación, por lo que
considera incomprensible
la falta de previsión en esta
ocasión.

Con miras a las elecciones municipales
de 2026, la conducción nacional del
Partido Liberal Radical Auténtico (PLRA)
se muestra a favor de una oposición unida
en Ciudad del Este. Al respecto, Hugo
Fleitas, presidente del partido, aclaró que
la decisión final será tomada por el
Consejo de Presidentes de Comité, órga-
no estatutario del PLRA. “La conducción
nacional va a acompañar lo que la mayo-
ría de los dirigentes decida”, señaló

Fleitas.
En este contexto, ya han surgido nom-

bres de posibles precandidatos dentro del
PLRA, como Gustavo Cardozo y Laura
Folle. Su eventual postulación podría
derivar en una contienda interna o, por el
contrario, en negociaciones para confor-
mar una candidatura de consenso dentro
de una coalición más amplia. “El espíritu
aliancista va a primar siempre”, indicó al
reiterar que la decisión final deberá ser de

los presidentes de comités.
El dilema que enfrenta

el PLRA es complejo.
Algunos sectores apoyan
la conformación de alian-
zas para fortalecer a la
oposición de cara a los
comicios municipales y, a
futuro, a las elecciones
generales de 2028. Otros,
en cambio, abogan por una
candidatura propia que
represente de manera
directa los intereses del
partido en Ciudad del
Este.

El escenario político en Presidente
Franco comienza a tomar forma de cara
a las internas partidarias del Partido
Liberal Radical Auténtico (PLRA) para
definir candidatura a la intendencia
municipal. En el oficialismo suena el
nombre de Roya Torres, actual diputa-
da, que buscaría alargar la estadía del
“clan Godoy” al frente de la Comuna.

Por otro lado, igualmente suena el
nombre de la actual con-
cejal departamental Julia
Ferreira, exintendenta de
Presidente Franco, que
buscaría volver a la
administración munici-
pal con la promesa de
aprovechar su experien-
cia previa. El tercer nom-
bre es el de Simeón
Duarte, concejal munici-
pal en ejercicio, quien
buscaría dar el salto a la
intendencia.

Si bien el Partido
Liberal es el gran prota-

gonista de esta contienda interna, el
movimiento Yo Creo, liderado por el
intendente de Ciudad del Este, Miguel
Prieto, ha lanzado a su propia candidata
en Franco, la liberal Mabel Otazú. Hay
que ver el impacto que tendría esta can-
didatura en filas azules, que luego debe-
rá enfrentar al Partido Colorado que se
viene preparando con fuerza para recu-
perar la Comuna franqueña.

LA NUCLEACIÓN PARTIDARIA PEDIRÁ UNA ACLARACIÓN A LA TSJE

: Los nuevos presidentes de comités de Ciudad del Este tendrán la decisión final.
Municipalidad de Presidente Franco.

La conducción nacional del PLRA a
favor de la unidad opositora en CDE

En Presidente Franco, internas
azules tendrían a tres aspirantes

En medio de un esce-
nario político convul-
so, el presidente del
Partido Liberal
Radical Auténtico
(PLRA), Hugo Fleitas,
manifestó su preocu-
pación por el futuro de las elecciones internas
de la agrupación, previstas para el 17 de agos-
to de 2025. La incertidumbre se debe a la res-
puesta del Tribunal Superior de Justicia
Electoral (TSJE), que informó sobre la falta de
condiciones para proveer las máquinas electró-
nicas necesarias para la votación, lo que puso
en jaque la organización de los comicios inter-
nos.

Hugo Fleitas, presidente del PLRA.

Internas liberales en jaque por
falta de máquinas para votación



Patricia comentó que
su hermano, Diosnel
Riquelme, fue con su
pareja, una hija de 20
años y dos niños de 3
años; uno su hijo y el
otro, nieto, a Tapira,
Estado de Paraná, Brasil.
La pareja, hace seis
meses que estaba traba-
jando en la cosecha de
mandioca y, mientras, la
joven madre de 20 años
cuidaba de su retoño y
del hermanito en un
alquiler. Luego se pre-
sentó una tragedia que
cambió la vida de ellos:
un incendio acabó con
los menores y el dinero

que ahorraron se
quemó.

La mujer se encuen-
tra desesperada por
desear traer a su herma-
no y familia, además los
cuerpecitos de los
menores calcinados.
Necesitan que alguien
los asesore para gestio-
nar los papeles de la
repatriación. Afirmó
que literalmente se que-
daron con lo que tenían
puestas de ropas y sin el
dinero que estaban aho-
rrando en la casa se
redujo a cenizas durante
el siniestro.

Patricia es de escasos

recursos y vive en el km
12 Acaray, a unos 6.000
metros de la Ruta PY02.
Ya le recomendaron lla-
mar al cónsul paragua-
yo en Foz de Yguazú,
Brasil, Iván Airaldi, y a
un ministro, pero tiene
un protocolo que le
cuesta asimilar; sus
familiares están pasan-
do penurias en el vecino
país por lo ocurrido,
relató. Confía en que
personas de buen cora-
zón van a responder
como exige la necesi-
dad; urge la repatriación
para poder despedir a
los menores y abrazar a
sus seres en este duro
momento.

MOTIVO
La mujer habló del

motivo del viaje de su
hermano y familia hasta
Brasil; dijo que antes
vivían en Capiibary y,
en busca de bienestar,
vinieron a Ciudad del
Este a trabajar. Mientras
eso, le surgió una pro-
puesta de viajar a Tapira
(queda a unos 350 km
de CDE) para trabajar
en la cosecha de man-

dioca. Hace seis meses
que se encontraban bien
con esa actividad y
luego les sucedió la tra-
gedia del incendio que
pintó de negro su vida.
Los menores murieron
calcinados, mientras la

joven madre que los cui-
daba también sufrió ras-
guños en el intento de
auxilio. Su cuñada
quedó hospitalizada
tras enterarse del hecho;
su hermano no puede
dejarlos y, por ende, no

puede trabajar. Se ruega
la ayuda de gente soli-
daria y pudiente para
orientarlos y por ello
facilitaron los teléfonos:
0986 666438 (Patricia) y
0975 135729 (Cristian
Riquelme).

Las elecciones municipales se reali-
zarán el próximo año en todo el país y
ya es tiempo para que los electores que
por A o B motivo se mudaron de resi-
dencia empiecen a regularizar sus datos
para sufragar cerca de su casa. El jefe del
Registro Electoral, Edgar
Pitta, invitó a la pobla-
ción a presentarse con
sus cédulas de identidad
para actualizar los datos,
si lo requieren.

El registro electoral
cuenta con sede en el
Área 2, cerca del Correo,
y otra en el barrio Pablo
Rojas de Ciudad del
Este. Hasta el 30 de
diciembre de este año
hay tiempo para modifi-
car las informaciones
personales, si los mismos
necesitan trasladar sus

locales de votaciones. Cabe señalar que
en esta época hay suficiente tiempo y
disponibilidad de factores para actuali-
zar sus registros y se evita que a última
hora se estén encimando todos con
noches extendidas.

La atención se brinda
de martes a viernes, de
07:00 a 19:00, mientras
que sábado y domingo,
de 7:00 a 13:00. Además,
para los votos accesibles
domiciliarios, los familia-
res deben pasar los datos
y, con una verificación
técnica, se les inscribe
para sufragar desde su
casa. Todas estas gestio-
nes se pueden completar
hasta fin de año y para el
año electoral ya no ingre-
san las modificaciones
para el sufragio.Edgar Pitta, jefe de Registro Electoral

de CDE.
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DOS NIÑOS MURIERON EN INCENDIO Y DEJARON EN LA CALLE A PADRES

La Universidad de la Integración de
las Américas (UNIDA) firmó un convenio
internacional de investigación Macro
Específico con el Centro de Investigación
y Desarrollo del Ecuador (CIDE). El obje-
tivo es fortalecer el proceso de formación
de los estudiantes de la mencionada casa
de altos estudios, situada al costado del
Lago de la República en Ciudad del Este.

La bioquímica Karina Cristaldo, de
UNIDA, resaltó el logro como algo muy
positivo para darle prestigio a la educa-
ción que se está aplicando
en dicha universidad. Se
trabajará por fase en la
que, por este año, se cubri-
rá la capacitación de los
docentes por medio de
cursos con profesores
internacionales. Alegó que
se busca preparar a los
universitarios investiga-
dores como generadores
de artículos para publicar
en revistas de altos impac-
tos y, con el apoyo del
CIDE, consideró posible
contar con productos efi-
caces con el avance de las

etapas. Por su parte, el Dr. Max Olivares,
representante de la firma de Ecuador,
explicó que es un pacto muy alentador
para la UNIDA. Como entidad interna-
cional trabajan en varios países y en
Paraguay ahora suman seis universida-
des que reúnen los requisitos para formar
parte de la educación sofisticada de profe-
sores que pueden proporcionar a sus
estudiantes. Los maestros aprenden las
herramientas y transmiten a la formación
de investigación científica.

Jefe de Registro Electoral invita a ciudadanos
a regularizar datos para las elecciones 2026

UNIDA firma convenio Macro Específico
Internacional de investigación con CIDE

Humilde mujer pide ayuda para repatriar a
parientes que sufrieron tragedia en Brasil

La mujer reside en km 12 Acaray de CDE y necesita ayuda para traer a sus familiares.

La firma de convenio se llevó a cabo ayer en la sede de UNIDA.

Patricia Riquelme es la mujer que llamó a la
prensa ayer para buscar ayuda. Necesita repa-
triar a dos sobrinos que murieron en un incen-
dio en Brasil hace 14 días. Su hermano, su
cuñada y una sobrina quedaron a la deriva tras
el suceso y requieren de apoyo para regresar al
país. Los niños fallecidos permanecen en una
morgue refrigerada, mientras que los adultos
se quedaron sin plata para afrontar el gasto
diario y apelan a la solidaridad de sus compa-
triotas para regresar a Paraguay. Facilitó su
contacto: 0986 666438.



Igualmente, se habló
sobre la propuesta de
fusión entre el Ministerio

de Salud y el IPS, medida
que ha generado incerti-
dumbre entre los jubilados
y asegurados. Ante esta
preocupación, el presiden-
te del ente mencionó que la
fusión no es obligatoria y
que se respetará la decisión
de los asegurados, lo que
trajo tranquilidad a los pre-
sentes.

Los asegurados tam-
bién manifestaron su
inquietud por la falta de
infraestructura adecuada
en el IPS de Itakyry, ya que
actualmente el servicio
opera en un local alquilado
con capacidad limitada. En
respuesta a esta problemá-
tica, la Municipalidad ofre-
ció un terreno para la cons-
trucción de un hospital, lo
que permitiría ampliar la
atención y brindar mejores
servicios a los más de 5.000
asegurados registrados en
la zona.

Según destacó el inten-
dente Soria, en los últimos
años se han realizado ges-
tiones para mejorar la aten-
ción médica en el IPS de la
ciudad, incluyendo la con-
tratación de médicos y
enfermeros, así como la
incorporación de servicios
de laboratorio y odontolo-
gía.

Los jubilados también
expresaron su preocupa-
ción por la falta de especia-
listas y turnos adecuados
en el puesto de salud, lo
que les obliga a trasladarse
a otras ciudades para reci-
bir atención médica.
Durante la reunión, se soli-
citó al IPS que amplíe el
plantel de profesionales y
que refuerce los controles
para asegurar que todas
las empresas de la zona
registren correctamente a
sus trabajadores en el siste-
ma de asegurados.
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COMUNA OFRECIÓ TERRENO PARA CONSTRUIR UN LOCAL PROPIO MÁS AMPLIO

Asegurados y jubilados buscan mejor
atención del servicio de IPS en Itakyry
Un grupo de docentes
jubilados y asegura-
dos activos de Itakyry,
acompañados por el
intendente municipal
Miguel Ángel Soria y
el concejal Carlos
Alfonzo, mantuvieron
una reunión con el
presidente del
Instituto de Previsión
Social (IPS), Jorge
Brítez. En el encuen-
tro, los representan-
tes de los asegurados
pidieron ampliar el
servicio de salud en el
puesto sanitario de
Itakyry.

La Facultad de Derecho y Ciencias
Sociales del distrito de Juan Leon
Mallorquín, dependiente de la
Universidad Nacional del Este (UNE),
se prepara para recibir a sus nuevos
estudiantes con un calendario de activi-
dades ya establecido. Desde el 17 hasta
el 20 de marzo, los aspirantes a aboga-
dos podrán participar en el curso de
nivelación, una instancia crucial para
afianzar conocimientos y
prepararse para los des-
afíos académicos que les
esperan.

Del 24 al 27 de
marzo, se llevarán a cabo
los exámenes de admi-
sión. El derecho de exa-
men tiene un costo de
300.000 guaraníes, aun-
que los beneficiarios del
arancel 0 estarán exentos
de este pago. La matrícu-
la para el primer año
también asciende a
300.000 guaraníes, con la

misma excepción para los beneficiarios
del arancel 0.

El 31 de marzo marcará el inicio ofi-
cial de las clases para los estudiantes de
primer año de Derecho. Además, la
Facultad ofrece la posibilidad de admi-
sión directa para profesionales universi-
tarios, sujeta a plazas limitadas, con un
arancel de matrícula de 1.070.000 guara-
níes.

En la sala de sesiones de la Junta
Municipal de Hernandarias, los conceja-
les recibieron a vecinos del barrio San
Francisco. Se debatió la solicitud de aper-
tura de un tramo colindante en la zona,
una demanda sentida por la comunidad y

que ayudaría a una mejor circulación.
De encuentro participaron Darío

Guachiré, director jurídico, en representa-
ción del intendente, Nelson Cano; Oscar
Cardozo, juzgado de faltas; Celestino
González, presidente de la Junta

Municipal, y los concejales
Julio Escobar, Rosa Ojeda,
Alberto Báez, David
Monzón y Gerardo
González. La reunión
transcurrió en un ambien-
te de diálogo abierto y
constructivo, donde los
vecinos pudieron expresar
sus necesidades y las auto-
ridades se comprometie-
ron a buscar soluciones
viables.  Se asumió el com-
promiso de seguir traba-
jando en conjunto para
avanzar en el proyecto.Vecinos de Hernandarias en la Junta Municipal.

Vecinos del barrio San Francisco
solicitan apertura de una avenida

La sede de la nueva Facultad fue habilitada a finales del año pasado.

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales
de Mallorquín inicia el año académico

Puesto sanitario del IPS en Itakyry



El Viceministerio de Minas
y Energía trabaja en la planifica-
ción que permitirá la inserción
de fuentes de generación de
energía solar fotovoltaica en la
matriz energética nacional. Para
tal efecto, analiza procesos nor-
mativos que permitirán la
implementación de este recurso
energético renovable.

Como parte del plan de
inserción, se revisó la última
reforma a la legislación vigente,
con el objetivo de viabilizar lici-
taciones públicas internaciona-
les para el desarrollo de proyec-
tos solares fotovoltaicos, explicó
Mauricio Bejarano, viceminis-
tro de Minas y Energía.

Esta iniciativa busca diversi-
ficar la generación de energía en

el país, optimizando el aprove-
chamiento de recursos renova-
bles y fortaleciendo la seguri-
dad energética. También, se
está analizando el estado actual
del gasoducto que conectará
Argentina y Brasil y la explora-
ción de hidrocarburos, así como
los avances en estudios sobre
oferta-demanda en el consumo
de energía proveniente de bio-
masa dentro de la matriz ener-
gética nacional. A su vez, se
avanzó en la definición de una
próxima mesa energética para
analizar de manera integral la
bioenergía y su impacto en el
sistema de abastecimiento,
informó el Ministerio de Obras
Públicas y Comunicaciones
(MOPC).

El Servicio Nacional de Calidad y Salud Animal (Senacsa)
anunció este miércoles la apertura del mercado del Estado de Israel
para las exportaciones de carne ovina paraguaya.

Luego de acordar los requisitos sanitarios, el Servicio
Veterinario y Sanidad Animal de Israel (IVSAH), ha comunicado
la habilitación de un establecimiento matadero frigorífico paragua-
yo para la exportación de este producto, informó el Senacsa.

Esta habilitación representa un hito significativo para el país,
especialmente para el sector de la producción ovina, impulsando
su crecimiento y generando nuevas oportunidades, tanto económi-
cas como sociales, para los productores nacionales.

La exportación de productos de origen animal al estado de
Israel alcanzó el último año unos USD 147.574.364 , la mayor cifra
anual comparado con los últimos 10 años precedentes.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
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l Consejo de la Magistratura ha vuelto a dar muestras de que su función

primordial no es garantizar la idoneidad de los jueces, sino satisfacer los

intereses políticos de quienes mueven los hilos del poder. La reciente con-

formación de ternas para cargos judiciales no ha hecho más que eviden-

ciar la podredumbre de un sistema que premia la sumisión y castiga la independen-

cia.

Lejos de realizar un proceso transparente y meritocrático, el Consejo se ha con-

vertido en una fábrica de jueces venales y mediocres, seleccionados no por su com-

petencia, sino por su lealtad a los padrinos políticos que los colocan en el cargo. Es

así como figuras cuestionadas, con antecedentes de fallos escandalosos y gestiones

improductivas, aparecen como candidatos privilegiados para integrar los Tribunales

de Apelación.

Uno de los casos más vergonzosos es el de Aníbal Duarte, cuyo ascenso parece

responder a una maniobra orquestada por el influyente abogado Blas Pereira, ope-

rador político vinculado al vicepresidente Pedro Alliana. Pereira, señalado como

uno de los grandes traficantes de influencias en la justicia del Alto Paraná, ha con-

seguido colocar a su alfil en una posición clave, garantizando con ello la impunidad

de ciertos sectores empresariales y políticos. La connivencia entre el poder judicial y

el poder político queda de manifiesto cuando en las reuniones sociales de personajes

como Pereira se dan cita las más altas autoridades del país, incluidos el presidente

Santiago Peña y miembros del Consejo de la Magistratura.

Pero Duarte no es el único caso escandaloso. En la lista de ternados también figu-

ran nombres como el de Freddy Chamorro Monzón, exconcejal departamental vin-

culado al exvicepresidente Hugo Velázquez, y Ybete Welter de Troes, cuya gestión

como jueza ha sido calificada de deficiente. Aún más grave es la inclusión de Cinthia

Garcete Urunaga, magistrada con un historial de resoluciones judiciales cuestiona-

das, incluyendo la protección de corruptos y la liberación de criminales peligrosos.

Resulta indignante que jueces que han blanqueado a políticos procesados por

corrupción o liberado feminicidas sean premiados con ascensos en el sistema judi-

cial.

El deterioro de la justicia paraguaya es evidente. La independencia judicial ha

sido suplantada por un esquema de favores políticos, donde los magistrados no res-

ponden a la Constitución ni a la ciudadanía, sino a los padrinazgos que los colocan

en el cargo. El resultado de esta práctica es una justicia cómplice de la corrupción,

donde los poderosos encuentran impunidad mientras la ciudadanía queda desprote-

gida ante un sistema que no imparte justicia, sino prebendas.

Mientras el Consejo de la Magistratura siga operando como un comité de selec-

ción de jueces a la medida del poder político, no habrá esperanza de una justicia

imparcial. Es imperativo que la sociedad exija una reforma profunda de este órgano,

para evitar que la administración de justicia continúe siendo un simple botín repar-

tido entre corruptos. Si no se pone freno a esta práctica nefasta, el mensaje será

claro: en Paraguay, la justicia no es un derecho, sino un privilegio reservado para

quienes saben negociar su impunidad.

E

La Itaipu Binacional informó que ha finalizado el proceso de
selección de los 10 nuevos técnicos paraguayos que viajarán a
Corea del Sur para capacitarse en matricería y moldes con enfoque
de producción de piezas de vehículos eléctricos. Se trata del tercer
grupo que será instruido en el marco del Convenio de Apoyo al
Centro TASK Paraguay de Autopartes y Plan Piloto de Movilidad
Eléctrica Sostenible. Las personas escogidas para este nuevo llama-
do son Jorge Garcete, Luis Cáceres, Wellinton Báez, Jens Krauch,
Ulises Szumega, Gisselle Uldera, Tiago Chamorro, Verónica
Vázquez, Micaela Ramírez y Pedro González.

Previamente, los postulantes fueron evaluados para corroborar
que cumplan con las exigencias básicas, dado que la convocatoria
estuvo dirigida a ingenieros y técnicos en las áreas de Mecánica,
Electromecánica, Industrial, Mecatrónica, Automatización y afines,
con experiencia comprobable en campos relacionados con la pro-
ducción manufacturera (matricería).

La formación internacional, impulsada por los gobiernos para-
guayo y surcoreano, cuenta con el apoyo de Itaipu, del Ministerio
de Industria y Comercio (MIC), Instituto Tecnológico Automotriz
de Corea del Sur (Katech) y del Parque Tecnológico Itaipu–
Paraguay (PTI-PY). Estas instituciones tuvieron a su cargo la eva-
luación y selección de los 10 postulantes. En total, se habían presen-
tado 37 interesados para formar parte de la instrucción.

Desde la víspera, los profesionales ya están recibiendo las orien-
taciones correspondientes (de manera virtual), como parte de la
inducción que deben realizar antes de viajar al territorio asiático.

La próxima semana se desarrollarán las jornadas preparatorias
presenciales en el Centro TASK, situado en el Hub de Movilidad
Eléctrica de Itaipu (Hernandarias). La intención es que la comitiva
reciba la información básica sobre aspectos culturales y técnicos, a
fin de sacarle el máximo provecho a la estadía en Corea del Sur.

Anuncian apertura del mercado de 
Israel para carne ovina de Paraguay

Avanzan en la planificación para la 
inserción de energía solar fotovoltaica
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SOBRE MATRICERÍA Y ELECTROMOVILIDAD 

Seleccionan a los nuevos técnicos 
que se capacitarán en Corea 

La justicia paraguaya, rehén de
la mediocridad y la corrupción



El presidente de la
Cámara de Empresarios,
Rigoberto Chamorro, des-
tacó que la Expo Construir
Paraguay se ha consolida-
do como un evento de
referencia en la triple fron-
tera, al reunir a empresas
tanto nacionales como
internacionales. 

“Empresas de Brasil y
Argentina nos visitan;
estamos muy contentos y
orgullosos de que la Expo
Construir naciera aquí, en
el Este”, enfatizó. 

Afirmó que la 4ª edi-
ción está repleta de ten-
dencias y tecnología para

la construcción, el comer-
cio, los servicios y, como
novedad, la gastronomía,
además de conferencias de
alto nivel con referentes de
distintos puntos del país y
del extranjero.
“Contaremos con 120
stands donde se presenta-
rán las últimas tendencias
y tecnologías en construc-
ción. La idea es ofrecer
oportunidades de negocio
y también aprendizaje, ya
que tendremos disertantes
de diversos lugares. La
entrada es totalmente gra-
tuita, invitando a la gente a

conocer y capacitarse
durante los tres días de la
expo”, señaló.

Por su parte, el gober-
nador de Alto Paraná,
César “Landy” Torres,
resaltó la importancia del
sector de la construcción
para la economía. “La
construcción contribuye
significativamente al
movimiento económico y,
sobre todo, a la generación
de empleo en nuestro
departamento”, indicó
durante su discurso en el
acto de apertura.

Igualmente, el ejecuti-

vo departamental sostuvo
que el rubro inmobiliario
está ganando terreno en
Alto Paraná, principal-
mente en Ciudad del Este.
“Va creciendo día tras día,
tanto los inversionistas que
vienen de Argentina,
Brasil y otros países. Antes,
veíamos que estas perso-
nas prácticamente se que-
daban en la Capital, pero
hoy vemos que gran parte
llega al departamento de
Alto Paraná, a Ciudad del
Este y, sin duda, la Expo
Construir es un espacio
donde se pueden inter-

cambiar experiencias y
conocimientos”, puntuali-
zó.

CRONOGRAMA 
DE HOY

La jornada iniciará con
una conferencia sobre las
oportunidades comercia-
les en el sector de la cons-
trucción entre Paraguay y
Argentina, a cargo de
Sabrina Cordero, represen-
tante comercial de la
Embajada del país veci-
no.Posteriormente, se rea-
lizará un conversatorio con
Mónica Ríos de Santa

Mónica Group, Rodrigo
Henrique Martinson, CEO
de Martinson Machine,
Walter Duarte de Flavors
of America, Ing. Selva
Villalba de Vessqo, y
Sergio Mineirod el Banco
Central del Paraguay, para
discutir sobre eficiencia
energética y tecnología en
la construcción. 

También, de 17:00 a
18:00,Angelo Palacios y
Elisa Ferreira da Costa de
Trust Family Office ofrece-
rán una conferencia sobre
el mercado de valores para
familias, brindando herra-
mientas y conocimientos
para la gestión financiera.
Además, habrá un panel
de expertos, integrado por
Fernando Ignachewski de
Fiscalisa PY, Carlos Rubén
González de LineasArq,
Denisse Peralta de
Deperalta Arquitectura &
Co, Pablo Rivarola de
Aprocons y Andrea
Ramírez de Bold Arq y
Constr., quienesexplorará
las últimas tendencias e
innovaciones en diseño y
construcción. Por su
parte,WelderHemkemeier
de Inbras compartirá estra-
tegias para la optimización
de espacios de almacena-
miento.

Rigoberto Chamorro, presidente de la Cámara de
Empresarios, culmina su mandato tras dos años al fren-
te del gremio. En una entrevista, Chamorro resaltó los
logros alcanzados durante su gestión, destacando el
crecimiento de la entidad y su propia empresa, Pasta
del Este.

“Estoy muy contento con esto. Termino mi mandato
y después de esto preparo mi balance y entrego todo en
forma y bien, y me retiro saliendo por la puerta grande
y muy conforme con los trabajos que hice”, afirmó
Chamorro.

Al ser consultado sobre los desafíos que enfrentó
durante su gestión, el empresario señaló que tanto su
empresa como la Cámara experimentaron un creci-
miento significativo, lo que implicó una serie de retos y
oportunidades. “Es una unión de todos”, subrayó.

De cara al futuro, Chamorro adelantó que tiene
varios desafíos en mente, tanto en el ámbito empresarial
como en otras áreas, aunque prefirió no revelar detalles
por el momento.  “Dentro de unos 20 días más vamos a
estar hablando ya del otro lado de la Cámara”, indicó.

El próximo 10 de abril, la Cámara de Empresarios
celebrará elecciones para elegir a su nuevo presidente.
Chamorro explicó que, a diferencia de elecciones ante-
riores, en esta ocasión podrían presentarse dos listas de
candidatos. “Yo creo que esta vuelta va a haber ya dos
listas que puedan competir, porque la cantidad de
socios requiere; entonces, se tiene que poner también
como una candidatura para que entre la gente a compe-
tir y que gane el mejor”, señaló. Actualmente, el gremio
cuenta con 380 socios, lo que justifica la posibilidad de
una contienda electoral más competitiva.
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EVENTO CUENTA CON 120 EXPOSITORES

Rigoberto Chamorro.

Expo Construir, un evento clave para 
el desarrollo del sector en el Este

Rigoberto Chamorro cierra su gestión en la Cámara de Empresarios con balance positivo

La cuarta edición de
la Expo Construir
Paraguay abrió sus
puertas en el Hotel
Nobile, consolidándo-
se como el evento
más importante del
sector en la región.
Con la participación
de 120 expositores
nacionales e interna-
cionales, la muestra
presenta las últimas
tendencias y tecnolo-
gías en construcción,
servicios y afines. El
evento se extenderá
hasta este viernes y
espera recibir a unos
15.000 visitantes.



En una entrevista con
Fox News, Witkoff confir-
mó que las conversaciones
para un acuerdo de tregua
comenzarán el domingo

en Yeda, pocas horas des-
pués de que Trump sostu-
viera una extensa llamada
con el presidente ruso,
Vladimir Putin.

El funcionario estadou-
nidense destacó que
Moscú aceptó detener los
ataques contra la infraes-
tructura energética ucra-
niana y objetivos en el mar
Negro, aunque aún se
espera la aprobación de

Kiev. “Creo que ambos
puntos han sido aceptados
por los rusos. Espero que
los ucranianos también lo
aprueben”, declaró
Witkoff.

La administración de
Trump busca un cese de
hostilidades de 30 días
como un primer paso
hacia una resolución más
amplia del conflicto, que
ya se extendió por más de
tres años.

No obstante, Ucrania
acusó a Rusia de rechazar
en la práctica la propuesta,
luego de reportar un barri-
do de ataques contra
infraestructura civil ape-
nas horas después de que
Moscú aceptara detener
los bombardeos sobre su
red eléctrica.

Desde el Kremlin,
Putin ordenó a su ejército
detener los ataques contra
la infraestructura energéti-
ca ucraniana durante 30
días, pero rechazó un cese
total de hostilidades sin
concesiones adicionales
por parte de Kiev y sus
aliados. Según fuentes
rusas, cualquier acuerdo
de paz dependerá de que

Estados Unidos y la
OTAN suspendan el sumi-
nistro de ayuda militar a
Ucrania.

Las negociaciones en
Yeda contarán con una
delegación de alto nivel de
Estados Unidos, liderada
por el secretario de Estado,
Marco Rubio, y el asesor
de Seguridad Nacional,
Mike Waltz. Sin embargo,
no se especificó quién

representará a Ucrania o
Rusia en la mesa de diálo-
go. En respuesta a pregun-
tas sobre el alcance del cese
de hostilidades, Witkoff
aclaró que la tregua inclui-
ría “energía e infraestruc-
tura en general”, sin limi-
tarse únicamente al sector
energético.

El enviado también
elogió la disposición de
Putin para avanzar en un

acuerdo y señaló que, con
la aceptación del alto el
fuego en el mar Negro y en
las instalaciones estratégi-
cas, “es un camino relati-
vamente corto hacia un
cese total de los combates”.

El presidente del
Consejo Europeo, António
Costa, advirtió que Rusia
representa una “amenaza
colectiva” para todos los
países del continente.
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SERÁ EL PRÓXIMO DOMINGO EN ARABIA SAUDITA

Estados Unidos confirmó que continuarán las 
negociaciones para alto el fuego en Ucrania 

Las negociaciones
para un alto el fuego
entre Rusia y Ucrania
continuarán el próxi-
mo domingo en Yeda,
Arabia Saudita, según
informó el enviado
especial de Estados
Unidos para Asuntos
del Medio Oriente,
Steve Witkoff.  

Donald Trump y Vladimir Putin.



Pocos días después de
volver a la Casa Blanca en
enero, Trump emitió una
orden para la publicación
sin censura de los archivos
relacionados con los asesi-
natos de Kennedy, su her-
mano Robert F. Kennedy y
del líder de derechos civi-
les Martin Luther King Jr.

“De acuerdo con la
directiva del presidente
Donald Trump (...) todos
los archivos que se retení-
an como clasificados y que
son parte de la colección
del asesinato del presiden-
te John F. Kennedy que-
dan publicados”, dijo la
Administración Nacional
de Archivos y Registros en
un comunicado en su sitio
web el martes.

La institución publicó
en las pasadas décadas
millones de páginas de
registros sobre el homici-
dio del presidente
Kennedy en noviembre de
1963, pero miles de docu-

mentos permanecían bajo
secreto a pedido de la
Agencia Central de
Inteligencia (CIA) y de la
Policía Federal (FBI), por
razones de seguridad
nacional.

La Comisión Warren,
que investigó el asesinato
del carismático presidente
de 46 años en Dallas,
Texas, determinó que fue
cometido por un exfranco-
tirador de los marines, Lee
Harvey Oswald, y que
actuó en solitario. Pero no
ha conseguido apagar las
teorías de la conspiración,
que especulan con un
complot. La lenta divulga-
ción de los archivos públi-
cos las ha alimentado.

Oswald desertó a la
Unión Soviética (URSS) en
1959, pero retornó a
Estados Unidos en 1962.
Fue asesinado a tiros dos
días después de matar a
Kennedy por el dueño de
un club nocturno, Jack
Ruby, durante un traslado
de presos a la cárcel.

Los expertos en
Kennedy estiman que los
documentos restantes pro-
bablemente no contengan
revelaciones impactantes
ni pongan fin a las desen-
frenadas teorías de conspi-
ración sobre el asesinato
del 35º presidente de
Estados Unidos.

Muchos de los regis-
tros que ya fueron publica-
dos eran documentos de
inteligencia sin procesar,
incluidos resultados de
reportes de agentes del FBI
siguiendo pistas impro-
ductivas. 

La mayor parte de lo
que contenían dichos
documentos ya era conoci-
do, como que la CIA, obse-

sionada con el comunis-
mo, ideó varios planes
para asesinar al líder cuba-
no Fidel Castro.

Cientos de libros y pelí-
culas, como la de Oliver
Stone de 1991, JFK, alimen-
taron las conspiraciones.

Apuntan el dedo acusador
contra los rivales de la
Guerra Fría, la Unión
Soviética o Cuba, la mafia
e incluso al vicepresidente
de Kennedy, Lyndon
Johnson.

La publicación de estos

documentos también cum-
ple con una ley del
Congreso de 1992, según la
que los registros de asesi-
natos que se encuentran en
los Archivos Nacionales se
publican en su totalidad 25
años después.
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POR ORDEN DEL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL

061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

Publican últimos documentos clasificados 
sobre el asesinato de John F. Kennedy

Los Archivos
Nacionales de
Estados Unidos publi-
caron por orden de
Donald Trump el últi-
mo lote de documen-
tos clasificados sobre
el asesinato del presi-
dente John F. Kennedy
en 1963, un caso que
sigue alimentando
teorías conspirativas
más de 60 años des-
pués de su muerte.

Kennedy fue asesinado hace 60 años.



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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La comitiva estuvo
también integrada por el
obispo diocesano Pedro
Collar, el presbítero Darío
Britos, párroco de la cate-
dral San Blas; el titular de
PAPETRA, Fulgencio
Ferreira, y el asesor jurídi-
co de la Diócesis, Wilson
Benítez, quien fue nexo
para la llegada del repre-
sentante del Vaticano en
Paraguay a la sede de la
Fiscalía. La presentación
estuvo a cargo del obispo
Collar y luego nuncio se
dirigió a los presentes.

Turturro fue bastante
duro, pero muy diplomáti-
co en su breve discurso en
el que pidió a los agentes
fiscales observar las leyes
en cada una de sus decisio-
nes.

CAMINAR CON 
LA JUSTICIA

Pidió al auditorio prac-
ticar la justicia con huma-
nidad, recordando algunas

citas del Papa Francisco, de
quien dijo que hoy día
necesita de nuestras ora-
ciones, y se sumó de mane-
ra personal al pedido. Sin
mencionar causas específi-
cas, recordó a las autorida-
des que los justiciables son,
primero, seres humanos y,
en ese sentido, insistió en el
estricto cumplimiento del
derecho sin mirar “benefi-
cios personales”.

Insistió en la humani-
zación de la justicia al tiem-
po de mencionar su visita
al correccional Juana
María de Lara, donde
encontró un elevado por-
centaje de jóvenes reclui-
das, e invitó a buscar la
forma de evitar la delin-
cuencia juvenil. 

Agregó que la Iglesia
colabora en la búsqueda
de oportunidades para
una vida más digna. La
persona humana es el cen-
tro de toda la vida, señaló
el representante del Papa.

DAR VALOR 
A LA JUSTICIA

Sobre su presencia en
la Fiscalía, el nuncio
Turturro refirió que es su
responsabilidad acercar la
bendición del Papa a la
feligresía católica, “de
modo que tengamos una
vida habitada por la fe, la
esperanza y la caridad. 

Que las decisiones
tomadas en la difícil
misión de la Fiscalía se
ajusten a derecho, aten-
diendo las causas sin dife-
rencias, sea quien fuere el
investigado. Entre hom-
bres, podemos mentirnos,
pero a Dios, no”, puntuali-
zó.

Lo material es parte de
la vida, pero ello debe con-
seguirse con justicia y sin
ensuciarse las manos ni la
conciencia, como conse-
cuencias, dijo finalmente el
nuncio.

Sospechados como responsables de
una estafa por valor de 250.000.000 de
guaraníes en la comercialización de una
propiedad, el fiscal Alcides Giménez
imputó a los hermanos Marco Antonio y
Sebastián Ignacio Troncoso López, para
quienes requirió al juez Carlos Vera que
les aplique suspensión de la ejecución de
la prisión preventiva.

Según denuncia radicada por Blas
Cirilo Sánchez Alvarenga, se había adju-
dicado una propiedad de 562,5 metros
cuadrados, ubicada en el microcentro de

Ciudad del Este y por contrato privado, lo
comercializó con los ahora procesados,
recibiendo en contrapartida un cheque
cargo banco Itaú por el valor de la trans-
acción. La transferencia definitiva debió
realizarse en 90 días corridos, pero pasa-
dos siete años y meses del incumplimien-
to, el acto no pudo realizarse en razón de
que solo una parte de propiedad corres-
ponde al inmueble comercializado. Los
hermanos Troncoso López se encuentran
a cargo del juzgado penal de garantías
para la imposición de medidas.

Obra en poder de la juez penal de
garantías Carina Frutos, de Presidente
Franco, escrito de imputación presenta-
do por la fiscal Viviana Sánchez contra
César López Franza, de 43 años, reclui-
do en la Dirección de Policía de Alto
Paraná, hasta tanto la magistrada lo
llame a su audiencia de imposición de
medidas.

El mismo fue denunciado por
Emilio Agustín Vargas Toledo, quien lo
sorprendió en el interior de su vivienda
del barrio Las Mercedes, escogiendo

electrodomésticos y otros enseres que
incluían artículos de peluquería y hasta
ropas varias, que pretendía llevarse del
sitio junto a otro marginal que logró
huir. La víctima presentó filmaciones de
circuito cerrado de seguridad en las que
se observa a López Franza en plena
acción delictiva. La fiscalía lo llamó para
escuchar su descargo, pero se abstuvo
de hacerlo y no se logró identificar al
segundo participante. Está imputado y
cuenta con pedido de prisión preventi-
va.

Procesan a dos estafadores
y piden aplicar beneficios

Detienen a ladrón en plena faena
y la fiscalía pidió que lo recluyan

El nuncio apostólico pidió “algo de 
empatía” a fiscales de Ciudad del Este  
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“LOS HOMBRES SE MIENTEN ENTRE SÍ; A DIOS, NO SE PUEDE”, AFIRMÓ

En una fugaz visita a
la Fiscalía regional de
Ciudad del Este, el
nuncio apostólico de
Su Santidad, Vincenzo
Turturro, se dirigió al
auditorio compuesto
por el fiscal adjunto,
Jorge Sosa, agentes
fiscales y funciona-
rios. Pidió empatía,
valor y coraje en la
administración de jus-
ticia, fundamental-
mente con aquellos
más vulnerables. Las
grandes obras de Dios
comienzan siempre
en las pequeñas
cosas, resaltó.

El nuncio apostólico en Paraguay, Vincenzo Turturro, dirigiéndose al auditorio en
la sede del Ministerio Público de CDE.



Resultó víctima fatal
María Inilda Silvero
Caballero, de 29 años,
quien falleció a raíz del
impacto. La mujer estaba
al mando de una motoci-

cleta Leopart HB 125, de
color rojo, sin chapa, y
como acompañantes iban
Ángela Silvero Caballero,
mayor de edad, y dos
niñas de aproximadamen-
te 1 y 3 años, respectiva-
mente, hijas de las vícti-
mas. De acuerdo con los
datos, en el lugar indicado,
un vehículo las llevó por
delante y el conductor se
dio a la fuga, dejando a las
víctimas tendidas sobre la
capa asfáltica. A raíz del
fuerte impacto, Silvero
Caballero murió en el acto,
mientras su hermana y las
dos pequeñas sufrieron
graves heridas y fueron
trasladadas por Bomberos
Voluntarios a un centro
asistencial, donde queda-
ron internadas en estado
delicado.

Agentes de la comisa-
ría 26ª de la colonia Limoy

intervinieron en el hecho y
comunicaron el accidente a
la asistente fiscal de turno
de Minga Porã, Liza
Fleitas, para el procedi-
miento de rigor.

SIN PISTAS 
DEL AUTOR

La Policía y el
Ministerio Público buscan
al conductor del vehículo
que provocó el accidente y
que se dio a la fuga. Sin
embargo, como el sitio
donde ocurrió el percance
fatal es una zona oscura y
despoblada no hubo testi-
gos del accidente y ni
siquiera se tiene datos de
las características del vehí-
culo. No obstante, los
investigadores están bus-
cando imágenes de circui-
to cerrado de estaciones de
servicio a fin de llegar al
responsable.
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ESTABAN A BORDO DE UNA MOTOCICLETA

Un limpiavidrios con múltiples ante-
cedentes penales fue detenido por la
Policía Nacional tras amenazar a auto-
movilistas con un arma blanca en un
semáforo de la avenida Bernardino
Caballero, en el barrio Obrero. La apre-
hensión del peligroso sujeto se dio ayer
alrededor de las 11:00, por agentes de la
comisaría 3ª del barrio Obrero. 

El aprehendido está identificado
como Víctor Amado Ríos, de 34 años,

quien cuenta con un extenso prontuario
delictivo. Según denunciaron las vícti-
mas, el hombre exigía dinero a los con-
ductores que se detenían en el semáforo
del mercado de abasto y, ante la negati-
va, reaccionaba de manera violenta,
exhibiendo un cuchillo de aproximada-
mente 30 centímetros para intimidarlos.

Varios automovilistas alertaron al
sistema 911, lo que permitió que agentes
de la comisaría 3ª llegaran rápidamente
al lugar. Los uniformados lograron
reducir a Ríos y trasladarlo hasta la sede
policial, donde continuó con su actitud
agresiva, propinando golpes y patadas a
la puerta del calabozo.

ARMA BLANCA
El detenido tenía en su poder un

cuchillo con mango de plástico que uti-
lizaba para amenazar a sus víctimas. De
acuerdo a los datos, no es la primera vez
que Ríos es detenido por hechos simila-
res, pero en ocasiones anteriores fue
liberado horas después, lo que le permi-
tió seguir sembrando temor entre con-
ductores y transeúntes. En esta ocasión,
el caso fue comunicado al fiscal de
turno, quien ordenó que el hombre per-
manezca recluido en la Dirección de
Policía, a disposición de la Fiscalía.

SANTA RITA. Agentes de la comisa-
ría 18ª de esta ciudad detuvieron a un
hombre que circulaba en una camioneta
blindada y corrió de un control policial de
rutina. Tras una intensa persecución final-
mente pudieron reducir al conductor
identificado como, Jean Carlo Menoncin
Lazzarotto (32). Según informe de la
comisaría 18a de Santa Rita, la detención
se produjo después de una llamada sobre
un vehículo sospechoso blindado.

Menoncin Lazzarotto, quien tiene
antecedentes por estafa y prohibición de
salir del país, fue aprehendido y se incau-
taron un vehículo y armas de fuego. El
vehículo incautado es una camioneta Jeep
Grand Cherokee Limited, año 2014, con
chapa WBOE-524, que tenía una denuncia
por extravío de chapa desde el 20 de abril
de 2023.

Además, se incautaron dos pistolas,
una HK P 30 y una CZ P-10, con cargado-
res y 27 cartuchos calibre 9
mm. El sujeto es considerado
el cabecilla del caso Silo
Cultivatto, un hecho que
involucra a varias personas,
incluyendo a Milton Dfaniel
Meiners Schaefer, Daniel
Lazzarotto Menoncin y
Diógenes Rocha Acnes, quie-
nes están procesados por
estafa.

CULTIVATTO SA, fue
una empresa montada dolo-
samente por la gavilla fami-
liar encabezada por JEAN
CARLO MENONCIN LAZ-

ZAROTTO, solamente para estafar a sec-
tores de la producción en el sur del Alto
Paraná, tomando confianza primero con
sus futuras víctimas, y después despoján-
doles de sus granos por valores multimi-
llonarios, pagándoles con cheques con
cuentas canceladas, cheques que después
denuncian como robados, entre otros.
Con el correr de los días fueron aparecien-
do muchas víctimas que forman parte de
un tendal de afectados que fueron dejan-
do los LAZZAROTTO en muy poco tiem-
po. El fiscal Alcides Giménez libró orden
de detención preventiva contra 9 inte-
grantes de esta gavilla, pero algunos de
ellos consiguieron medidas sustitutivas a
la prisión preventiva, seguramente usan-
do los recursos que robaron a muchos
productores. Los dos primeros detenidos
fueron Diógenes Rocha Agnes y Daniel
Lazzarotto, pero ambos gozan hoy de pri-
sión domiciliaria.

Mujer muere y sus hijas quedan heridas 
tras ser atropelladas en Minga Porã

Detienen a limpiavidrios con antecedentes 
por amenazar a automovilistas con un cuchillo

Un hombre que acechaba a los automovilistas en el
semáforo fue detenido tras amenazar con un cuchillo a

varios conductores. Jean Carlo Menoncin Lazzarotto, fue detenido por agentes de la comisaría 18ª
de Santa Rita.

Tras persecución detuvieron al cabecilla 
del caso de estafas del Silo Cultivatto

Un accidente de trán-
sito se cobró la vida
de una mujer que se
encontraba al mando
de una motocicleta e
iba acompañada de
sus hijas, de 3 y 1 año,
respectivamente. Las
mismas fueron atro-
pelladas por un vehí-
culo que no detuvo la
marcha y se dio a la
fuga. El percance
fatal ocurrió el mar-
tes, alrededor de las
20:00, sobre la Ruta
PY07, a la altura del
km 105, en la locali-
dad de Limoy, distrito
de Minga Porã. María Inilda Silvero Caballero murió en el acto tras ser atropellada por un vehículo, cuyo conductor no detuvo la marcha y se

dio a la fuga.



La representante de
la sociedad ordenó la
detención preventiva de
Walter Acosta y confir-
mó que será imputado
por coacción, coacción
grave y otros hechos
como los de resistencia
ante la verificación
administrativa, ya que
se trataba de una inspec-
ción de un órgano esta-
tal. La misma remarcó
que el agresor se expone
a una pena privativa de
libertad de hasta 5 años.
Comentó además que,
tras la denuncia pudie-
ron evidenciar que la

agresión no se limitó a la
cachetada, sino que la
funcionaria habría sido
empujada, recibió pun-
tapié y fue golpeada en
el brazo. 

Asimismo, un
segundo funcionario,
identificado como Luis
Armando Duarte, reci-
bió varias patadas y
empujones por parte del
violento y cobarde abo-
gado. Todo lo ocurrido
quedó debidamente
documentado tras una
inspección médica y fis-
cal, así también el INTN
presentará los videos

tomados durante la
intervención.

¿QUIÉN ES EL 
ABOGADO ACOSTA?

Según las informa-
ciones preliminares, el
abogado Walter Ramón
Acosta ya había sido
detenido en 2017 en
Tavapy por defender a
un cliente utilizando la
violencia durante una
intervención en el marco
de un conflicto relacio-
nado con tierras.
Además, también fue
denunciado por su
expareja, a quien habría

molido a golpes años
atrás. Tras decretarse su
detención, el letrado
desapareció y está sien-
do buscado por la
Policía. Hasta anoche, el
mismo seguía prófugo. 

REDES SOCIALES 
EXPLOTARON

Luego de la viraliza-
ción del vídeo en las
redes sociales, donde se
observa al abogado
agrediendo a la funcio-
naria del INTN, los

comentarios de repudio
a la acción del profesio-
nal del derecho no se
hicieron esperar. Varias
instituciones públicas y
privadas también emi-
tieron comunicados
contra la violencia.  
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INDIGNACIÓN TOTAL DE LA CIUDADANÍA ANTE COBARDE ACCIÓN

JUAN LEÓN MALLORQUÍN. Un
joven fue aprehendido en la tarde del
martes en el barrio San Francisco de esa

ciudad, tras una denuncia por el hurto
de una motocicleta en inmediaciones
del Colegio Nacional Ka’arendy. La
Policía logró identificarlo mediante la
verificación de cámaras de seguridad. El
hecho ocurrió el 18 de marzo pasado
cuando Adilio Ramón Olmedo
Venialgo (42) denunció ante la comisa-
ría 10ª el robo de su motocicleta de la
marca Kenton GL 150, de color rojo, sin
matrícula, que dejó estacionada frente al
referido colegio.

Tras recibir la denuncia, los unifor-
mados iniciaron una búsqueda en la
zona, revisando circuitos cerrados de
seguridad. Durante el procedimiento,
procedieron a la verificación de Oliver
Iván López Frutos (23), domiciliado en
el barrio San Francisco, quien fue trasla-
dado hasta la sede policial para averi-
guaciones. El caso fue informado al asis-
tente fiscal Carlos Medina, quien comu-
nicó la situación al agente fiscal de turno
en Yguazú. Este último dispuso que el
sospechoso permanezca en la depen-
dencia policial para durante las pesqui-
sas correspondientes. Sin embargo, de la
moto robada no se sabe nada.Oliver Iván López Frutos, aprehendido.

Aprehenden a joven ante sospechas
de haber robado una motocicleta

Policía busca a abogado que abofeteó 
a una funcionaria del INTN en Tavapy
La fiscal de Santa Rita, Rocío Celeste González Alvarenga, ordenó ayer la
detención del abogado Walter Ramón Acosta (49) tras la bofetada que
propinó a una funcionaria del Instituto Nacional de Tecnología,
Normalización y Metrología (INTN), durante la inspección de una esta-
ción de servicios en el distrito de Tavapy, Alto Paraná. El cobarde aboga-
do fue filmado en el momento en que agredió con un manotazo a
Lourdes Teresita Cuevas (46), quien radicó la denuncia ante la comisaría
local. 

Momento en que el abogado Walter Ramón Acosta aplicó la cobarde bofetada a la funcionaria del INTN, Lourdes Teresita
Cuevas.



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

La investigación re-
vela que el 21 de sep-
tiembre de 2024, Guido
Martín Orquiola Figue-
redo depositó 20 millo-
nes de guaraníes en la
p l a t a f o r m a
ShortVideosTV.com
como inversión. El dine-
ro fue entregado perso-
nalmente a Nidia Sosa
en una oficina en el cen-
tro urbano de Juan E.
O'Leary, Alto Paraná,

con la presencia de su
hermana Nancy Sosa
Ledesma.

Se firmó un recibo y
se envió una foto por
WhatsApp a la adminis-
tradora de la platafor-
ma, cuya identidad se
desconoce. Dos días
después, el 23 de sep-
tiembre de 2024, Teresa
Raquel Duarte Troche,
esposa de Orquiola,
depositó otros 20 millo-

nes de guaraníes. Este
segundo pago se realizó
en la cuenta número
035003534475 del Banco
Nacional de Fomento, a
nombre de Mildner Iván
Varela, y quedó registra-
do en la boleta bancaria
número 1021945.

El 24 de septiembre
de 2024, alrededor de las
9 : 0 0 ,
ShortVideosTV.com
dejó de funcionar, blo-
queando el acceso de los
usuarios. Las víctimas
intentaron contactar a
los responsables, pero
no obtuvieron respues-
ta. Ante esta situación, el
26 de septiembre de
2024, Guido Orquiola y
su esposa denunciaron
el hecho ante la direc-

ción contra hechos puni-
bles económicos y finan-
cieros del departamento
de Canindeyú. La causa
penal fue inicialmente
asignada a la unidad
penal nº 2 de la fiscalía
zonal de Katueté, a
cargo del fiscal Raúl
Marcos.  

Sin embargo, debido
a cuestiones de territo-
rialidad, se remitió la
causa a la Fiscalía de
Yguazú, que inició la
investigación y reunió
pruebas incriminatorias
contra los tres denuncia-
dos. El fiscal Edgar
Torales procedió enton-
ces a imputarlos, y el
caso quedó a cargo del
juzgado penal de garan-
tías.

El nuncio apostólico en Paraguay,
monseñor Vicenzo Turturro, realizó este
miércoles 19 de marzo un recorrido por la
Central Hidroeléctrica Itaipu (CHI), como
parte de su visita al Alto Paraná. Durante
su estadía en la Entidad, destacó el impor-
tante rol que tuvo la Binacional para la
unión de Paraguay y Brasil, calificando el
emprendimiento como ejemplo para
otros países. 

Acompañado por el director técnico,
Hugo Zárate, el nuncio se mostró asom-
brado por la grandeza de la obra, señalan-
do que ver la usina de cerca es impactan-
te. “La hermandad entre los pueblos
puede producir cosas maravillosas”, dijo
al ser consultado sobre sus primeras
impresiones con respecto al recorrido. 

“Itaipu nació para solucionar un tema
de conflicto entre dos países hermanos.
Una solución concreta, real, que da
muchos beneficios a los dos países, y tam-

bién evitó un enfrentamiento político y
diplomático. Es una verdadera muestra
de integración y de negociación sobre la
base de la paz”, añadió.

Igualmente, el nuncio apostólico
admiró la combinación de la naturaleza y
el ingenio humano para el resultado de
esta obra que permite el aprovechamiento
de un río compartido.  Dijo que Dios se
manifiesta también a través de este
emprendimiento que permite el uso de un
recurso natural para producir energía y
que sirve para el bienestar de todos.

Monseñor Turturro y su comitiva ini-
ció su recorrido en el Mirador Margen
Derecha, para luego dirigirse al Edificio
de Producción, donde conoció las salas de
Control Central (CCR) y de Despacho de
Cargas (SDC). Seguidamente observó el
eje de la turbina de una de las unidades
generadoras de Itaipu. La visita guiada
culminó en el sexto piso del edificio.
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ESTÁN EN JUEGO G. 40 MILLONES 

Nuncio visitó Itaipu y resaltó acciones que benefician a Paraguay y Brasil

Fiscalía imputa a tres personas involucradas 
en esquema fraudulento de apuestas en línea

Edgar Torales, fiscal. 

El fiscal Edgar Torales, de la unidad zonal de
Yguazú, imputó por estafa a Mildner Iván Varela
Benítez, de 39 años, Nidia Mabel Sosa
Ledesma, de 39 años, y su hermana Nancy
Ramona Sosa Ledesma, de 37, presuntamente
involucrados en un esquema fraudulento de
apuestas en línea.

Mons. Vicenzo Turturro estuvo de visita en la hidroeléctrica Itaipu. Calificó la represa como ejemplo para otros países.



El equipo visitante
mostró un buen desem-
peño desde el inicio y
logró adelantarse en el
marcador con un tanto de
José Benítez. Michel
Toñánez amplió la venta-
ja con una gran defini-

ción, dejando a la selec-
ción de Franco en la obli-
gación de reaccionar. En
el complemento,
Armando Pereira senten-
ció el partido con el tercer
gol para Ypacaraí, que
dominó gran parte del
compromiso.

El descuento para
Franco llegó por interme-
dio de Héctor Helman,
quien aprovechó un error
defensivo para vencer al
arquero rival. A pesar de
la derrota, el conjunto
franqueño dejó buenas
sensaciones y espera ajus-
tar detalles antes del pró-
ximo desafío.

La revancha entre
ambas selecciones se dis-
putará el pasado mañana
en el estadio Bicentenario
de la ciudad de Ypacaraí,
donde Franco buscará
mejorar su rendimiento y
llegar en óptimas condi-

ciones al torneo nacional.
El conjunto verdea-

marillo será uno de los

representantes de Alto
Paraná en el nacional de
salonismo. El otro es

Paranaense. La presencia
de ambos genera mucha
expectativas, porque

ambos son clásicos riva-
les del fútbol de salón del
Paraguay. 

Franco cae ante Ypacaraí en último 
amistoso disputado en su casa
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LA REVANCHA DISPUTARÁ ESTE VIERNES DE VISITANTE

Se conformaron los grupos para el campeonato de la
categoría mayores que organiza la Liga Deportiva
Paranaense. La principal novedad es la presencia del club
3 de Febrero, que retorna al certamen después de más de
dos décadas. La inauguración del torneo será el sábado
con el encuentro entre el Club Social y Deportivo
Regimiento de Infantería 3 Corrales y el Club Atlético 3
de Febrero, correspondiente al Grupo A. La competencia
continuará el domingo con más partidos de la misma
serie: Club Social y Deportivo Acaraymí enfrentará al
Club Atlético Nueva Generación, Los Jazmines Football
Club se medirá ante el Club Deportivo Acosta Ñu, y el
Club Deportivo Área 1 jugará
contra Charleston Football
Club. En el Grupo B, Gremio
Sol del Este Football Club se
enfrentará al Club Ciudad

Nueva, el Club Deportivo IWSPORT chocará con el Club
Deportivo Boquerón, el Club Atlético 13 de Junio jugará
contra Paraná Fútbol Club, y el Club Libertad se medirá
ante Sportivo Caacupemí.

El Sindicato del Personal de Apoyo a la
Salud de la Fundación Tesai
(SIPASA), llama a Asamblea General
Extraordinaria a todos sus asociados a
realizarse jueves 20 de marzo del
corriente.
Lugar en el salón auditorio del Hospital
de la Fundación Tesãi, sito en el Área
2 de Ciudad del Este. Primera
convocatoria 17:30 Hs., segunda
convocatoria 18:00 Hs.

ORDEN DEL DÍA:
1) Lectura y consideración del acta
firmada el 10/03/2025 relativo a ajustes
solicitados por el MTESS respecto a
artículos del Contrato Colectivo de
Condiciones de Trabajo que afecta a
los trabajadores del Hospital del Área 2
periodo 2024 – 2026.

Instamos la presencia de todos los
socios.

EL DIRECTORIO

ASAMBLEA GENERAL 
EXTRAORDINARIA 

La Asociación de Transportes
Alternativo Corredor A (A.T.A.C.A)
convoca a todos sus  socios titulares a
participar en las elecciones con
conformidad al Art. 19 de Estatuto
Social de la Asociación a comicios
para la elección de la Nueva Comisión
Directiva de la Asociación de
Transportes Alternativo Corredor "A"
(ATACA), realizando las elecciones
conforme al debido proceso electoral
de conformidad a los principios
constitucionales y democráticos, en
cuanto al voto universal, Libre, directo,
igual, secreto, personal, e intransferible
y en virtud a la Ley N° 834/96 Código
Electoral, este TRIBUNAL ELEC-
TORAL INDEPENDIENTE  para
renovar la comisión directiva, que se
llevarán a cabo el domingo 30 de
marzo, desde las 08:00, hasta 12:00
horas
Punto a tratar, únicamente las
elecciones de comisión directiva.

REQUISITOS PARA VOTAR
- Presentar cédula de identidad vigente
- Presentar habilitación 

LUGAR DE VOTACIÓN: 
LOCAL DE EVENTOS  DE LA ASO-
CIACIÓN. BARRIO SANTA ANA.

EL DIRECTORIO

CONVOCATORIA A
ELECCIONES

LA COMISIÓN DIRECTIVA DE LA
CAMARA DE IMPORTADORES DE
CALZADOS “CIC”, pone a conocimiento
general de todos sus miembros
asociados habilitados que, de acuerdo a
su estatuto, anuncia la,
CONVOCATORIA A ASAMBLEA

GENERAL ORDINARIA, a llevarse a
cabo el día VIERNES 28 de MARZO

2025, en su local ubicado en el edificio
PARANARI, primera convocatoria a las
17:30 horas en Ciudad del Este, siendo la
segunda convocatoria a las 18:30 horas,
con la cantidad de socios habilitados
presentes, a fin de dar inicio a la
ASAMBLEA GENERAL ORDI-NARIA,
para tratar el siguiente;

ORDEN DEL DÍA
1) Memoria del Directorio. 
2) Balance del periodo fenecido.
3) Dictamen del Sindico.
4) Elección de un Presidente.
5) Dos (2) Secretarios de la Asamblea;
6) Elección de Comisión Directiva.
7) Elección de Síndicos.

Se dará fiel cumplimiento al ESTATUTO,
en lo que se refiere a Asambleas
Ordinarias, solicitando que sus socios
deberán estar al día en sus cuotas
sociales hasta el mes de MARZO
2025inclusive, a fin de tener derecho a
voz y voto.

EL DIRECTORIO

CONVOCATORIA 
A ASAMBLEA

Conforman grupos para el torneo de la Liga Paranaense

La selección
Presidente Franco se
despidió de su público
con una derrota de 3-
1 ante Ypacaraí en un
amistoso disputado
en la noche del mar-
tes último, como
parte de su prepara-
ción para el campeo-
nato nacional de fút-
bol de salón. El
encuentro se jugó en
un colmado polidepor-
tivo municipal de la
comuna franqueña,
donde los aficionados
franqueños alentaron
con entusiasmo pese
al resultado adverso.

Plantel de Franco que cayó como anfitrión ante la selección de Ypacarai. 

El 3 de Febrero se apresta para competir luego de más de dos décadas en el
torneo paranaense. 



La Albirroja está en recha, pues obtu-
vo resultados muy auspiciosos en los
últimos partidos del selectivo, y se
encuentra en zona de clasificación al
Mundial 2026, que se disputara en
México, Estados Unidos y Canadá. El
paranaense Fabian Balbuena esta en el
probable equipo que prepara el entrena-
dor Gustavo Alfaro. 

El onceno seria con: Roberto
Fernández: Juan Cáceres, Fabián
Balbuena, Omar Alderete y Junior
Alonso: Andrés Cubas, Mathías
Villasanti y Matías Galarza; Miguel
Almirón y Julio Enciso; Antonio
Sanabria, el goleador de 

El martes pasado, el plantel cumplió
el entrenamiento más importante de la
semana, en el Centro de Alto
Rendimiento Deportivo “Esc. Óscar
Harrison”. La jornada de entrenamiento
comenzó en el gimnasio principal del
CARDE, siguiendo la rutina habitual del
equipo. Más tarde, la actividad se trasla-
dó al campo de juego, donde los prepa-
radores físicos, Sergio Chiarelli y Pedro
Arbelaiz, dirigieron ejercicios de activa-
ción coordinativa con balón, además de

dinámicas de juego en espacios reduci-
dos (4 contra 2).

Después, el cuerpo técnico liderado
por el entrenador Gustavo Alfaro, junto
a sus asistentes Carlos González y
Claudio Cristofanelli, enfocó la sesión en
aspectos tácticos, ajustando detalles
estratégicos de cara al encuentro del jue-
ves. Mientras tanto, los arqueros lleva-
ron a cabo trabajos específicos bajo la

supervisión de Diego Carranza, entrena-
dor de porteros. El entrenamiento contó
con la visita del presidente de la
Asociación Paraguaya de Fútbol, Robert
Harrison, quien asistió acompañado de
los vicepresidentes Javier Díaz de Vivar,
Miguel Figueredo y Óscar Zaputovich.
También estuvieron presentes los miem-
bros del departamento de selecciones,
Enrique Sánchez y Jorge Cáceres.

Ciudad del Este, jueves 20 de marzo de 2025

Chá{ÁÁAke

A pesar de todas las críticas,
en el Poder Judicial y más

específicamente el Consejo de
la Magistratura, siguen

maniobrando para beneficiar a
los juece$ amigo$ y amiga$,
en el marco de componendas
político-económicas, en donde
una mano negra lava la otra.

Lamentablemente, este corrup-
to sistema se niega a desapare-

cer y siempre se recicla.
¡Corrupción sin límites!

Gracias a esta rosca mafiosa,
gente tan cuestionada como la
jue$a Cinthia Garcete, de abe-
rrantes actuaciones o Fátima
Burró, gran experta en liberar

policías gatillo fácil, polibandis
y bandidos de todo tipo, tienen

grandes posibilidades de ser
nombradas juezas de los nuevos
tribunales de Alzada que fueron

creados en la circunscripción
local. ¡Ivaí la panorama, chami-

go!

Los que están detrás de todo
son el abogaducho traficante
de influencias Blas Pereira,

íntimo del vice Mangui
Alliana, de Chanti Peña y

otros pe$os pesados del gobier-
no. Con esa clase de respaldo,
¿quién se animaría a pedir por

jueces probos y honestos?

Es una pena que algunos inten-
dentes y concejales se olviden
completamente de sus funcio-

nes para las cuales fueron elec-
tas, para dedicarse de lleno al
proselitismo, en ciertos casos

inclusive ya con miras al 2028.
Esa eterna politiquería, que va

de elección a elección en forma
ininterrumpida, es la que perju-
dica y paraliza al país, mientras
la ciudadanía pide soluciones a

los problemas existentes.
¡Ovaléma, señores!

PARAGUAY MIDE HOY A CHILE, EN EL DEFENSORES DEL CHACO, 20:00

La selección paraguaya de mayores quiere dejar los 3 puntos en casa para continuar con buenas posibilidades de clasificar al Mundial
2026. Recibirá esta noche la visita de Chile en partido que se disputará en el estadio Defensores del Chaco, a partir de las 20:00, en el
marco de la fecha 13 de las Eliminatorias Sudamericanas. El paranaense Fabián Balbuena se perfila para jugar como titular. 

El jugador paranaense Fabián Balbuena, entrenando con la selección paraguaya. 

Por continuar con pasos firmes 
hacia un nuevo Mundial de futbol


